

divergences puisque je militais dans un cadre indépendant alors que lui avait des responsabilités partisans. Mais cela n'a jamais nui à notre amitié. Je n'oublierai jamais son humour, la finesse de ses réflexions, sa dérision...

C'est un universitaire qui a mis son savoir au service de la politique et du travail associatif. Ce fut là le sens de son engagement dans la LTDH, au MDS et plus tard dans les affaires de l'Etat.

Je suis également l'amie de sa femme et mon mari a été son ami de classe au lycée



de Carthage. Nos deux familles ont passé

des vacances et de longs séjours ensemble. Ce furent des moments de vrai bonheur dont je garde un souvenir très fort.

Actuellement, je peux dire que des personnes ayant les qualités de Dali Jazi deviennent très rares. Car il n'est pas donné de continuer à cultiver une amitié réelle avec quelqu'un dans un esprit de respect des différences. En un mot, il nous manque beaucoup».

Abdelmajid Hauouchi

Lions Club Tunis Doyen : don de 100 paires de lunettes pour les «Enfants de la lune»

Depuis qu'il a été sensibilisé à la situation des «Enfants de la lune», le Lions Club Tunis Doyen ne cesse de réitérer les actions pour améliorer le quotidien si difficile de ces enfants qu'on appelle les «Enfants de la lune», car ils ne peuvent vivre en sécurité que la nuit. La présence des rayons ultraviolets provoque sur leur peau et au niveau des yeux des lésions du matériel génétique, c'est-à-dire de l'ADN. D'origine génétique, cette maladie qu'on appelle la Xeroderma Pigmentosum, est rare dans le monde mais assez fréquente en Tunisie, en Afrique et dans certains pays du Moyen Orient. On recense en Tunisie 800 cas, mais le nombre réel serait nettement supérieur. Ce pourcentage est très élevé par rapport à la population globale, soit 80 par million, contre 2 par million en Europe ou aux Etats-Unis.

Cette maladie s'exprime par une altération précoce de la peau et des yeux. Des lésions pré-cancéreuses, cancéreuses et cutané-oculaires apparaissent en nombre élevé au niveau des zones exposées à la lumière et aux rayons UV. Les tumeurs qui apparaissent au cours de l'évolution de la maladie défigurent le visage de ces enfants et les rendent aveugles.

La médecine ne dispose actuellement d'aucun moyen pour ralentir son évolution et en limiter la gravité. Elle ne peut recourir qu'à une photo-protection draconienne grâce à des crèmes écran de haut indice, de lunettes équipées de filtres contre les UV, de vêtements imperméables aux rayons, de foyers sans patios à ciel ouvert, équipés de lampes LED et dont les vitres sont revêtues de film filtrant les UV à 100% (il en est de même pour les vitres des véhicules et des fenêtres des salles de classe). En outre, ces enfants voient leurs activités ludiques limitées aux distractions nocturnes.

Le Lions Club Tunis Doyen s'est engagé résolument dans la recherche des moyens permettant de lutter contre les souffrances physiques et morales de ces enfants, et apporte tout son soutien à l'équipe médicale qui les suit ainsi qu'à l'«Association d'Aide aux Enfants Atteints de Xeroderma Pigmentosum». Il est aidé dans cette tâche par le Lions Club Paris-Necker-Pasteur et par de nombreux donateurs qui désirent garder l'anonymat.

Plusieurs actions ont déjà été lancées, telles que la fourniture d'une première tranche de films ayant permis la protection de 13 habitations abritant 22 enfants, 5 voitures, 6 salles de classe, le tout pour un coût total de 2.244,811D et le don de 9 masques intégraux, offerts par le fabricant (Bushnell), d'une



Les membres du Lions Club Tunis Doyen : Jean-François Guéry, IPP ; Daniel Passalacqua, PP ; Aldo Maniaci, Président ; Fanaye Alemayehu , frère et sœur. (IPP :immédiat past président ; PP Past Président)

valeur de 350 euros le masque.

En collaboration avec les Docteurs Raja Touzri, ophtalmologue à l'Hôpital Charles Nicolle, et Mohamed Zghal, dermatologue à l'Hôpital Habib Thameur, un modèle de lunettes protectrices a été testé puis sélectionné. Une centaine de paires de lunettes ont été achetées, cofinancées par le Lions Club Tunis Doyen et le Lions Club Paris-Necker-Pasteur, pour un coût total de 5.000D. Ces lunettes ont été transportées gratuitement par TUNISAIR de Paris à Tunis.

En présence de certains membres du Lions Club Tunis Doyen, des représentants de l'«Association d'Aide aux Enfants Atteints de Xeroderma Pigmentosum», du Docteur Zghal, du Pr. Mokhtar chef de service de Dermatologie à l'hôpital Habib Thameur, une cérémonie très émouvante a été organisée le jeudi 26 février 2009 à l'hôpital Habib Thameur, pour la remise de ces cent paires de lunettes, et aussi de films protecteurs pour les salles de classe, les vitres de voitures et les fenêtres d'habitation. Le Lions Club Tunis Doyen compte développer d'autres actions en faveur des «Enfants de la lune», comme l'acquisition d'autres lunettes, de films anti UV, de vêtements et accessoires à protection totale.

Ces actions, qui demanderont de gros efforts humains et financiers, ne seront possibles que grâce aux généreux donateurs qui voudront bien les aider dans cette tâche.

Samira Rekek